

maintient chez elle une politique d'apartheid qui révolte tous les Africains.

Il est pourtant nécessaire d'éviter un affrontement avec ce pays. Il y a deux façons de mettre fin à la politique d'apartheid et d'inciter les blancs d'Afrique du Sud à repenser leurs relations avec leurs frères noirs: la force et le dialogue. La Côte d'Ivoire a choisi la voie du dialogue car, si par malheur une guerre devait éclater entre blancs et noirs, elle ne croit pas que les Occidentaux vendent une seule cartouche aux noirs, alors que l'attitude de l'Est pourrait bien être toute autre.

D'autre part, le potentiel économique de l'Afrique est tel que l'Occident ne pourrait s'en désintéresser au point de laisser l'Est s'implanter en Afrique australe. Ainsi, cette perspective devrait convaincre les blancs de l'Afrique du Sud qu'il vaut mieux pour eux transformer leurs relations avec les noirs de leur pays et c'est là la thèse soutenue par le Ministre ivoirien lors de la conférence de Dar es-Salam.

De leur côté, les Camerounais ont fait ressortir "la nature hybride" du cas de la Namibie, étant donné que le statut de ce territoire sous mandat ressemble assez à